



# Justicia Social

Ha sido entregado al Presidente del Comité de No Intervención, el nuevo plan de control, elaborado por el Gobierno inglés

Organo de la Agrupación Local del Partido Socialista y Portavoz de la Federación Local U. G. T.

III Época - Año VII - Mahón, jueves 15 de Julio de 1937 - Núm. 353

## Información Nacional y Extranjera

### Continúa con gran éxito la presión de nuestro Ejército, en los frentes del Centro y del Norte

#### Detalles de la ocupación de Quijorna y Villanueva del Pardillo

Madrid.—Se conocen detalles de la ocupación del pueblo de Quijorna. Después de brillantísimas operaciones llevadas a cabo por fuerzas de Caballería leales, éstas cortaron la retirada de los facciosos. Al entrar en dicho pueblo que estaba ocupado por regulares del Regimiento de Toledo, una centuria de Falange, cazadores de Iñi y guardias civiles, se lo encontró sembrado de cadáveres, recogidos más de un millar.

En Villanueva del Pardillo y después de varias horas de lucha durísima, fueron desmontadas las máquinas de guerra del enemigo, abriéndose una brecha por la que se colaron nuestros soldados.

Las deserciones entre el enemigo, empezaron cuando fué muerto el jefe de la posición que era un capitán. Este fué herido en el momento en que cruzaba la plaza con un serrucho en una mano y un rosario al cuello. El Regimiento de San Quintín pasó entero, siendo trasladados los soldados en sus propios camiones a nuestra retaguardia. Los soldados al ser transportados daban continuos vivas a la República. (Febus).

#### Varios «desocupados» a trabajar para la guerra

Valencia.—El Director General de Seguridad ha manifestado a los informadores que ha salido una expedición de ciento cincuenta «desocupados», los cuales han sido enviados a realizar trabajos de guerra.

Ha añadido el Director General de Seguridad que se irán sucediendo similares expediciones de individuos que anidan en la retaguardia y contra los que se comprueba que no prestan ningún servicio útil. (Febus).

#### Choque de trenes en Valencia

Valencia.—En la estación de Plá ha ocurrido un choque de trenes entre uno ascendente y otro descendente. En el accidente ferroviario se han tenido que lamentar un muerto y veintidos heridos. (Febus).

#### La Comisión Interparlamentaria se reúne y nombra delegados para la 33 Asamblea

Valencia.—Se ha reunido la Comisión Interparlamentaria, designando para representar al Parlamento español en la 33 Asamblea Interparlamentaria a los siguientes delegados: Valera, por U. R., Miñana, por I. R., Corominas, por I. R. de Cataluña, Picavea, por los nacionalistas vascos, Nelken, por los comunistas, y Rodolfo Llopis, por el Partido Socialista. (Febus).

#### Detención de unos traficantes

Gerona.—En el pueblecito de Rosas, han sido detenidos 6 tripulantes de una barca que se dedicaban a pasar a Francia a individuos de los llamados a filas, recibiendo de cada uno 2.000 pesetas. (Febus).

#### Congresistas internacionales a Castellón

Castellón.—Han llegado a esta capital varios congresistas internacionales antifascistas. Han visitado Peñíscola y Benicarló en donde se les ha obsequiado con un banquete. (Febus).

#### El Congreso de la Federación Socialista Valenciana da por terminado el Comité de Enlace con el Partido Comunista

Valencia.—Con gran animación, se viene efectuando el Congreso de la Federación Socialista Valenciana, en el que participan gran número de delegados. Durante las sesiones del mismo, se ha acordado la necesidad de la unidad de todas las fuerzas antifascistas, pero el Congreso ha condenado ciertas actitudes que van contra la unión de los grupos políticos y entidades sindicales.

Especialmente el Congreso se ha pronunciado contra los discursos de Jesús Hernández y «Pasionaria», los cuales se estiman como vejatorios para el camarada Largo Caballero e injustificados de todo punto y contrarios a la tan cacareada unidad de que hacen protestas continuamente los elementos comunistas.

En su consecuencia, el Congreso ha acordado dar por finidas las relaciones que venía sosteniendo para llegar a la unidad con el Partido Comunista por medio de un Comité de Enlace que dejará de funcionar, igualmente que todos los comités de enlace constituidos en toda la región valenciana hasta tanto no sean rectificadas los citados conceptos injuriosos.

#### Interesante orden de la Generalidad

Barcelona.—El Presidente de Cataluña señor Companys ha firmado una orden dando de baja a los funcionarios de la Generalidad comprendidos en las quintas del 32 al 36 que no se hayan presentado a filas. (Febus).

#### El «Churruca» apresado al motovelero «Cala Mitjana»

Cartagena.—El destructor «Churruca» ha apresado al motovelero faccioso «Cala Mitjana» que conducía gran cantidad de viveres. (Febus).

#### A NUESTROS LECTORES

Deseosos de poder ofrecer a nuestros lectores un servicio informativo lo más amplio y reciente posible, podemos anunciar que a partir de hoy, JUSTICIA SOCIAL insertará diariamente una información de la, importantísima agencia informativa FEBUS con la cual hemos establecido la correspondencia.

Esta importante información, unida al servicio radiotelegráfico de JUSTICIA SOCIAL que seguirá funcionando con la misma intensidad, hará posible que nuestros lectores puedan conocer diariamente una información amplia y mejorada considerablemente.

Hemos de rogar desde estas columnas a los funcionarios del Cuerpo de Telégrafos, extreme el celo en la recepción y rápida entrega de los despachos destinados al servicio informativo, colaborando con los esfuerzos que venimos realizando nosotros para obtener un servicio que esté a la altura del interés excepcional que la brillante gesta de nuestro pueblo en armas contra el fascismo invasor, despierta no solo en nuestra ciudad, sino en todo el mundo.

Así lo esperamos en atención al interés que siente el pueblo en general por las informaciones de guerra, interés al que procuramos corresponder nosotros sin regatear sacrificios.

#### Premiando a los héroes

Madrid.—El ministro de Defensa Nacional ha firmado una orden después de exaltar los méritos contraídos por el teniente coronel de Artillería Enrique Jurado que pidió, antes de determinarse su ingreso en la Aviación, dirigir parte de las operaciones en el sector Centro, cosa que ha realizado brillantemente, a pesar de su delicado estado de salud, hasta ver culminada la toma de Villanueva del Pardillo.

Una vez conseguida tan brillante operación, se le hospitalizó más tarde y se le propone el ascenso al grado superior por haberse destacado como jefe de esta operación. (Febus).

#### Evacuando la población civil de Huesca

Sariñena.—Se sabe oficialmente que los facciosos han ordenado la evacuación de la totalidad de la población civil de Huesca. (Febus).

#### Francisco Galán en los frentes de Santander

Santander.—La llegada de Francisco Galán en los frentes de Santander, ha causado enorme entusiasmo entre los combatientes. (Febus).

#### La lucha en Asturias

Gijón.—Noticias recibidas del frente de Oviedo, dan cuenta de una gran actividad de la artillería republicana, que ha castigado duramente los objetivos militares de la capital.

La labor de las tropas asturianas es lenta, pero segura. Oviedo puede considerarse como virtualmente cercado. Se han pasado a nuestras filas varios fugados de la capital, entre ellos dos jóvenes falangistas que han manifestado que se habían decidido a pasarse a nuestras líneas, en vista de la invasión extranjera en nuestra patria.

#### Reunión de la Comisión Permanente de las Cortes

Valencia.—Hoy se ha reunido la Comisión Permanente de las Cortes, bajo la presidencia de Martínez Barrio.

Ha sido nombrado el diputado Torres Campañá para sustituir al señor González Sicilia que desempeña un cargo en el extranjero.

Se acordó prorrogar por un mes el estado de alarma. (Febus).

#### Los hijos del marqués de Marsalés, prisioneros

Madrid.—Entre los prisioneros hechos en Brunete, se encuentran dos hijos del marqués de Marsalés, uno de los mayores propietarios del campo faccioso.

Han sido trasladados a Valencia.

#### Nombramiento de nuevos gobernadores

Valencia.—Se han nombrado nuevos gobernadores de las provincias de Albacete, Alicante, Almería, Ciudad Real, Córdoba, Cuenca, Guadalajara, Murcia y Toledo.

Entre los nuevos gobernadores figura la diputado Julia Alvarez Resano que ejercerá el cargo de gobernador civil de Ciudad Real. (Febus).

#### Consejo de ministros

Valencia.—Bajo la presidencia del Dr. Negrín, se ha reunido hoy el Gobierno en Consejo de ministros.

#### Fallecimiento de un general

Valencia.—Ha fallecido el general de Carabineros señor Rodríguez Mantecón. (Febus).

#### Sesenta y cuatro paisanos que se pasan a nuestras filas

Barcelona.—El comunicado oficial del Ejército del Este dice que se han pasado a nuestras filas, sesenta y cuatro paisanos. (Febus).

#### La aviación leal arroja octavillas a los rebeldes

Madrid.—La aviación republicana ha arrojado miles de octavillas a los soldados rebeldes, en las cuales se les dice que toda resistencia es inútil. Las octavillas añaden: «nosotros tratamos a los prisioneros evadidos humanitariamente».

Somos españoles y no asesinos. Los generales traidores recibirán pronto su merecido castigo que sus crímenes merecen, puesto que han vendido a España a las potencias extranjeras y han provocado esta guerra». Estas proclamas han causado gran impresión entre los soldados del campo rebelde, muchos de los cuales, esperan la mejor ocasión para pasarse a nuestras filas. (Febus).

#### ¿Un complot contra Franco?

Gibraltar.—El corresponsal de la Agencia Reuter telegrafía que circulan insistentes rumores de que ha sido descubierto un complot contra el «gen ralisimo» Franco. Varias personas han sido fusiladas inmediatamente, por tenerse sospechas de que pudieran tener intervención en el mencionado complot.

Estas noticias han producido fuertísima impresión entre la retaguardia facciosa, pues se pone de manifiesto que no se ha seguido ningún procedimiento normal para interrogar y probar la culpabilidad de los presuntos encartados y éstos han sido fusilados fulminantemente.

Las noticias de este complot, no han sido confirmadas oficialmente, pero como son varias las fuentes informativas que lo anuncian, se tiene la impresión de que puede considerarse como cosa cierta.

#### La ingerencia alemana en España, vista por «Manchester Guardian»

Londres.—El redactor diplomático del «Manchester Guardian» dice que durante el mes de Junio y primeros días de Julio, han desembarcado en España muchos alemanes, especialmente técnicos, que son los que más falta hacen a los facciosos.

Todos han embarcado en el puerto de Hamburgo, en el cual el tráfico de armamento y hombres destinados a España, es tan intenso, que se le da el calificativo de «el muelle Franco».

Numerosos barcos alemanes efectúan el tráfico con naves cambiadas y llevando banderas de otras naciones, utilizando con preferencia la panameña y peruana. También han sido enviadas a los rebeldes españoles, 15 chalupas armadas a fin de reforzar la flota de Franco.

#### El nuevo plan de control que elabora Inglaterra

Londres.—Mr. Eden se ha entrevistado con Chamberlain durante dos horas. Parece que la entrevista ha tenido por objeto fijar varios puntos del nuevo plan de control que elabora Inglaterra, el cual será examinado esta tarde por el Gobierno en su reunión ordinaria y sometido a la aprobación del Comité de No Intervención en su reunión próxima.

#### Acuerdos del Congreso Socialista de Marsella

Marsella.—El Congreso Socialista que se celebra en esta capital ha aprobado una moción sobre España, reclamando para el pueblo español su plena libertad de abastecerse de armas y municiones.

Los congresistas han estado de acuerdo en considerar que la política de no intervención no ha dado resultado debido a la ingerencia fascista, lo cual ha aconsejado a los reunidos el tomar la indicada determinación. La moción reclama también que sea llevado el asunto de España a la Sociedad de Naciones. (Febus).

#### En la Cámara de los Comunes

Londres.—Mr. Eden en la Cámara de los Comunes hizo notar que la decisión de Francia acerca del control en la frontera franco española, no significa abrirlas, sino únicamente dejar de dar facilidades a los observadores que ejercen el control en la frontera.

A preguntas de los laboristas, dijo que no era la primera vez que el Gobierno británico cuando lo creyó oportuno, declaraba que no daba categoría de beligerante a los rebeldes contra el Gobierno responsable. (Febus).

#### Los aviadores rusos baten el record de distancia

San Francisco.—Los aviadores rusos que intentaban el record de distancia, lo han conseguido esta mañana, pues han pasado sobre esta ciudad rumbo a San Diego sin detenerse. Los aviadores rusos, tripulantes del ANT 25, han cubierto 6.750 millas en 62 horas 20 minutos.

#### Más acuerdos del Congreso Socialista francés

Marsella.—Por 5.484 votos contra 1.866 y 43 abstenciones, ha sido aprobada la continuación de los socialistas en el Gabinete Chautemps. También ha sido aprobada la línea de conducta seguida por el Gobierno Blum.

#### Colaboración periodística prohibida

Buenos Aires.—La Policía de esta capital ha prohibido la colaboración de los periodistas españoles Basilio Álvarez y Rafael Solís.

Este último dirige el periódico bonaerense «Crítica». (Febus)

